

## STATISTIQUES RELIGIEUSES.

En faisant le compte des fidèles qui dépendent des vicaires apostoliques et de l'archevêque de Goa, dit l'*Univers*, on trouve dans la seule Inde anglaise 1,349,878 catholiques. Dans le territoire portugais proprement dit, c'est-à-dire à Goa, Diu, Daman, on trouve, en outre, 252,477 fidèles. Ces populations ont à leur disposition 3,320 églises ou chapelles, 1,652 écoles avec environ 70,000 élèves, 41 séminaires et collèges, des imprimeries, des journaux, 123 communautés religieuses, 68 orphelinats, 15 hospices et autres institutions. Dans les possessions françaises, c'est-à-dire à Pondichéry, Karikal, Chandernagor, Yanaon, Mahé, on ne compte pas moins de 35,000 fidèles. Le total des catholiques dans l'Inde proprement dite se monte par suite au chiffre minimum de 1,637,355, chiffre relativement considérable si l'on songe aux difficultés de toute sorte qu'y rencontre l'apostolat, lequel dispose de ressources pécuniaires fort minimes.

En dépit de ces difficultés, le catholicisme a fait de tels progrès que, depuis sept ans, plus de 100,000 infidèles ont été baptisés dans les vicariats du Sud. A Pondichéry, dans la partie anglaise du vicariat, il y a eu dans trois années seulement 50,000 conversions de païens adultes. La même progression a été constatée dans l'Inde anglaise, où les catholiques, en 1847, n'étaient pas plus de 700,000. L'augmentation a donc été, depuis, d'environ 12,000 par an.

— Le vicariat apostolique de Pékin compte plus de 30,000 chrétiens très fervents, dont la vie contraste avec la grande corruption morale des païens. La mission renferme 402 chrétiens avec 166 églises et chapelles, 120 écoles, 9 orphelinats avec 800 enfants et 3 hôpitaux.

## VARIÉTÉS.

*L'Agriculture canadienne.* — D'après les derniers rapports officiels, il y a environ 700,000 cultivateurs au Canada, et le produit total de leur travail est évalué annuellement à 149,000,000 de minots de céréales, 104,000,000 de minots de légumes, 106,000,000 de livres de beurre et de fromage, 13,000,000 de minots de pommes, 4,000,000 de livres de raisin, et 5,000,000 de tonnes de foin. Ce dernier chiffre ne comprend pas les milliers de tonnes de foin récolté dans le Nord-Ouest.

Sur l'immense étendue de la confédération, il y a 50,000,000 d'acres de terre non occupés, 22,000,000 d'acres défrichés en totalité ou commencés, et 6,000,000 d'acres en pâturages, sans compter les immenses prairies du Nord-Ouest qui s'étendent sur une surface de 300 lieues, de Winnipeg aux montagnes Rocheuses.

Le bétail est évalué à 900,000 chevaux, 200,000 poulains, 2,000,000 de bêtes à cornes et 1,500,000 vaches laitières, 1,500,000 porcs, 3,000,000 de moutons produisent 12,000,000 de livres de laine.

L'exportation du bétail a pris une très grande extension. En 1874, elle n'était que de 40,000 têtes valant \$1,000,000; en 1880, elle a atteint

55,000 têtes valant \$1,800,000; en 1885, le Canada a exporté 144,000 têtes d'une valeur de \$6,800,000.

Pour les chevaux, l'exportation s'est élevée de 5,400, en 1874, à 12,000 en 1885; celle des moutons s'est élevée de 250,000 en 1874, à 304,000 en 1884.

L'exportation des œufs a dépassé 11,000,000 de douzaines, représentant \$2,600,000.

Enfin, le Canada a exporté l'année dernière 2,000,000 de livres de miel.

—Le département de l'agriculture a publié le recensement des Territoires du Nord-Ouest, fait conformément à la loi passée, l'année dernière.

D'après ce recensement, la population totale de l'Assiniboia, de la Saskatchewan et de l'Alberta est de 48,362 âmes, dont 27,113 du sexe masculin et 21,249 du sexe féminin. Sur ce nombre, 11,899 appartiennent à la classe des gens mariés, et les sauvages sont aussi compris dans ce chiffre total.

Les énumérateurs ont trouvé dans la population sauvage 7,658 personnes non baptisées, c'est-à-dire encore païennes.

Il y a 20,170 sauvages, 3,387 métis français, 577 métis anglais, 762 métis écossais, 65 métis irlandais et 57 métis d'origine inconnue.

—La production de l'or aux Etats-Unis dans le cours de l'année 1885 a été de \$31,800,000, constituant une augmentation de \$1,000,000 sur 1884. Celle de l'argent est estimée à \$51,600,000, contre \$48,800,000 en 1884. L'Etat du Colorado tient le premier rang comme producteur des précieux métaux; la Californie vient en second lieu, puis le Montana et l'Idaho. La production du Montana s'est élevée de \$9,000,000 en 1884 à près de \$13,500,000 en 1885.

Le monnayage total des deux métaux durant la même année a été de \$56,926,810, dont \$27,773,012 en or, et \$28,902,176 en argent.

## JOURNAL

## DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

ORGANE DES INSTITUTEURS CATHOLIQUES  
DE LA PROVINCE DE QUÉBEC

PARAISANT LE 1<sup>er</sup> DE CHAQUE MOIS

Par Livraisons de 32 pages

CONDITIONS D'ABONNEMENT:

Le prix d'abonnement est **D'UN DOLLAR** ou de **DEUX DOLLARS** par an payables d'avance. Ceux qui paieront cette dernière somme recevront en prime un magnifique volume, relié en toile, des *Œuvres complètes de l'abbé H. R. Casgrain*.

Nous espérons que, vu les sacrifices considérables que nous avons dû faire pour l'impression et la publication du présent journal, tous les instituteurs et institutrices se feront un devoir de nous expédier le plus tôt possible le prix de leur abonnement.

C. O. BEACHEMIN & FILS,

ÉDITEURS-PROPRIÉTAIRES,

Nos 256 et 258, rue St-Paul, Montréal.

N. B.—Les annonces pour demandes d'instituteurs et situations demandées, seront publiées pour le prix de \$1.50, et \$1.00 pour les abonnés du journal; les autres annonces seront insérées au prix de 10 centins la ligne pour chaque insertion. Il est entendu que nous chargerons un tarif spécial pour les annonces à long terme.